
REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DIREITOS HUMANOS  

E SEGURANÇA CIDADÃ DO RECIFE 

                                           

                                                                Recife, 25 de ABRIL de 2024 

 

PARTICIPANTES: 

ALIANÇA NACIONAL LGBTI+ - Sérgio Pessoa 
AME – PROJETO AMOR E ESPERANÇA – Silvana Feitoza 
IPETI – INSTITUTO DE PESQUISAS E ESTUDOS DA TERCEIRA IDADE – Rosângela Andrade 
OAB – ORDEM DE ADVOGADOS DO BRASIL – Thiago de Oliveira 
SECRETARIA DE EDUCAÇÃO – Alcilene Santana  
SECRETARIA DE SEGURANÇA CIDADÃ  – Kléber dos Santos 
SECRETARIA EXECUTIVA DE DIREITOS HUMANOS – Elizabete Godinho  
SECRETARIA DA MULHER – Ana Maria Magalhães 
CUT PE – Mariana Maciel e Francisco Rufino 
ADCC – ASSOCIAÇÃO DE DESENVOLVIMENTO CRIAR E CRESCER – Bernardo Weinstein 
 
CONVIDADOS:  
ÂNGELA OLIVEIRA - UAA/GAB 
LARISSA MAYNARA - Gerente de Eventos, ativações e Comunicação do RECENTRO 
BRUNA GALVÃO – RECENTRO 
MARCELO SANTA CRUZ - Gerência de Articulação Memórias, Verdades e Justiça 
 

  

 

PAUTA: 

 
1. Apresentação do RECENTRO: ROTA HISTÓRICO-CULTURAL com Larissa 
Maynara Cruz e Silva (Gerente de Eventos, ativações e comunicação) e Bruna 

Galvão; 
 
2. Leitura e Aprovação da ata anterior; 

 
3. Repasse da Reunião de Comissão Especial de Recebimento de Denúncias de 
Violações de Direitos Humanos; 

 
4. Sobre a formação da Comissão de Legislação e Normas; 
 

5. Informes 
 

 



Às 9 horas e 20 minutos do dia 25 de Abril de dois mil e vinte e quatro, iniciou-se a 
QUARTA Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Direitos Humanos e Segurança 

Cidadã do Recife. A AMOTRANS (As Conselheiras Chopelly Pereira e Natasha Lima) 
justificaram suas ausências pois estavam em Brasília/DF e a Casa Vovó Bibia de Apoio a 
família (ÍNDIA ADI KAYANYANA XUKURU DE ORUBÁ e MARIA APARECIDA ARAÚJO) 

também justificaram suas faltas pois estavam em outras agendas. Iniciou-se o Pleno com  
a Apresentação do RECENTRO: ROTA HISTÓRICO-CULTURAL com Larissa Maynara 
Cruz e Silva (Gerente de Eventos, ativações e Comunicação do RECENTRO) onde a mesma 

relata que essa referida rota surgiu juntamente com o RECENTRO e também contou com a 
parceria da Secretaria de Turismo. A Inauguração da rota será realizada no próximo 

sábado, dia 27/04/24, com a adesivação de selos afetivos nos espaços gastronômicos. Esse 
projeto demorou 2 anos para ser aprovado juntamente com o IFAM. Haverá também um 
QR code nos pontos estratégicos do Centro do Recife onde direciona para o site do Turismo 

e Recentro com todas as informações sobre essa Rota Histórico-Cultural. A Conselheira 
Mariana Maciel sugere a necessidade de integrar essas rotas com a Secretaria de Educação 
(Escolas), colocando a mesma na grade curricular, possibilitando transportes para as 

crianças e adolescentes para o traslado desses espaços, que muitas vezes esses projetos 
são direcionados aos turistas e esquecem da própria população. A Larissa Maynara informa 
que já existe esse projeto com a Educação, onde leva as crianças da rede municipal para 

conhecer a Casa Cor, Espaço do Frevo, entre outros... O RECIFEANDO (EMPREL) traça uma 
rota onde acessa o aplicativo, clica no monumento e visualiza a história do mesmo. O 
Conselheiro Thiago Oliveira disponibiliza para a Larissa Maynara um exemplar: “Recife, 

lugar de Memória” e solicita a possibilidade de publicação de mais exemplares. A 
Conselheira Elizabete Godinho sugere marcar um passeio de Catamarã (atividade de 
campo) com todos/as os/as Conselheiros/as do CMDHSC. A Conselheira Alcilene Santana 

sugere um passeio no Barco Escola (Águas de Capibaribe) saindo do Marco Zero. Segundo 
ponto de pauta: Leitura da ata anterior pelo Conselheiro Sérgio Pessoa e logo após, 
aprovação da mesma depois de uma retificação na escrita de uma palavra. Sobre o terceiro 

ponto de pauta (Comissão Especial de Recebimento de Denúncias de Violações de 
Direitos Humanos), o Conselheiro Thiago Oliveira informa que pediu a Comissão da OAB 

um modelo para redigir o regimento interno da mesma. Informa que no dia 09/04/24 (dia 
da reunião da Comissão) não deliberou nada pois não estavam presentes os 4 integrantes 
da Comissão. Demandas: Elaborar minuta do Regimento Interno, necessidade de criar 

canal de recebimento de denúncias, criação de um email específico, fixar datas de reunião 
onde foi sugerido nas quintas-feiras pela manhã no dia dos Plenos Ordinários. Demanda 
Urgente: Indicar suplência para os 2 segmentos da Sociedade Civil e Governo da Comissão 

Especial de Recebimento de Denúncias de Violações de Direitos Humanos. O Conselheiro 
Bernardo Weinstein sugere incorporar o Conselheiro Sérgio Pessoa na suplência da Sociedade Civil 

e indicar um suplente no Governo. O Conselheiro Bernardo Weinstein também denuncia violência 

policial na BR-101, onde teve invasão de domicílios sem mandato na residência de uma mulher 
trans no Chico Lessa. O Conselheiro Sérgio Pessoa informa que também tem acento no Conselho 
Estadual de Direitos Humanos e levará esse pleito para o mesmo. O Pleno do mês de maio foi 

marcado para o dia 07/06/24 (sexta-feira) por conta do feriado de Corpus Christi. E nada mais 
havendo a tratar, o Pleno Ordinário foi encerrado.  
 

 


